
После специализации в интер
натуре 127 врачей-педиатров по
полнят кадры Свердловской. 
Пермской, Челябинской, Киров
ской и других областей.

Студенческие годы — это не 
только период накопления\ зна
ний, но и формирования личности. 
Отрадно, что большинство студен
тов 6 курса осознали важность 
правильного распределения вра
чебных кадров и изъявили жела
ние работать не только в крупных 
городах, но и в сельских районах.

Юрий Гуляев и Ярослав Гав- 
рон поедут работать в Лргояш- 
ский и Кусинский районы Челя
бинской области, Станислав Ми- 
хальский — в санаторий <гГляде- 
ны» Свердловской области, Нина 
и Валентин Шишкины в Котельни- 
чи Кировской оЬласти.

Оптимальное право выбора бы
ло предоставлено лучшим студен
там—отличникам и общественни
кам. Отличница, староста группы,

ПУТЕВКА В Ж ИЗНЬ
Ленинский стипендиат Г. Кузне
цова оставлена для прохождения 
ординатуры на кафедре детской 
хирургии.

Активисты научного студенче
ского кружка при кафедре дет
ской хирургии Ф. Панин, А. Ма- 
лухин и В. Барский получили ме
ста хирургов в Пермской, Челя
бинской Ь Свердловской областях, 
П. Карпова — детского инфекци
ониста в г. Березники.

Работа комиссии по распределе
нию выпускников ’ проходила с 
учетом закрепления кадров на 
местах: многие студенты были на
правлены по месту их прежнего 
жительства.

Распределение закончено. Впе
реди — государственные экза
мены.

В. В. ФОМИН, 
декан педиатрического 

факультета.

К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина
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Когда верстался этот но
мер газеты, у кабинета рек
тора еще не утихло волне
ние: своей участи ждали 
шестнкурсникн лечфака. Для 
санфаковцев и педиатров во
прос о назначении на рабо
ту уже был решен. Четко 
шло распределение на сани- 
тарно - гигиеническом фа
культете: комиссия закончи
ла работу значительно рань
ше намеченного срока.

Многие выпускники этого 
факультета будут работать 
главными, врачами в район-

Кных санэпидстанциях. Нема
ло желающих было поехать

в Башкирскую АССР. Пред
ставитель Башкирии тут же 
показывал на карте районы, 
где нужны врачи (снимок 
вверху), рассказывал о при
роде края, о возможностях 
и перспективах работы.

На снимке внизу: декан 
санфака, И. Г. Виноградов 
знакомит комиссию с Т. Кра
пивиной, которая получила 
назначение в Хабаровский 
край.

Снимки С. Боровкова, 
студента 4 курса лечфака, 

слушателя отделения 
журналистики ФОП.

1969 год для коллектива на
шего института был плодотвор
ным. Об этом наглядно свиде
тельствуют четыре защищен
ных докторских и 29 кандидат
ских диссертаций (в числе по
следних пять работ практиче
ских врачей), 469 докладов, 
сделанных на съездах и кон
ференциях, пять опубликован
ных монографий, научно-попу
лярных книг и сборников науч
но-исследовательских работ, од
но учебное пособие, 4 методи
ческих письма и 286 журналь
ных статей, а также 5 учебных 
пособий, 5 сборников работ и 
395 журнальных статей, сдан
ных в печать. Представлено к 
защите две докторских и 30 
кандидатских диссертаций, семь 
из которых выполнены практи
ческими врачами под руковод
ством сотрудников мединститу
та.

Коллектив научных работ
ников института плодотворно, 
работал над разрешением проб
лемы больших коллагенозов, 
болезней крови, гастроэнтеро
логии, заболеваний сердечно
сосудистой системы (терапевты, 
хирурги, патфизнологи), эндо
кринологической гинекологии 
и патологии беременных (аку
шеры-гинекологи ). Значитель
ное место в исследованиях за
нимали вопросы хирургии ор
ганов брюшной полости и хи
рургии сердца, а также изыска
ние оптимальных методов сосу
дистой аллопластики, часть из 
которых уже сейчас нашла 
удачное разрешение в практи
ке.

Поискам новых методов диаг
ностики и дифференциальной 
диагностики опухолей головно
го мозга, мозговому инсульту, 
детской неврологии и хирургии 
нервной системы посвящены 
исследования невропатологов « 
соматогенным психозам — ра
боты психиатров.

Сотрудники кафедры инфек
ционных болезней, детских ин
фекций и кожно-венерических 
болезней плодотворно работали 
над решением вопросов патоге
неза заболеваний с использова
нием тонких гистохимических и 
иммунологических методик, 
включая исследования на кле
точном и субклеточном уров
нях.

Коллектив эпидемиологов 
углубленно изучал возможно
сти раннего выявления источ
ников инфекции и ограничения 
роли парэнтерального пути пе

редачи инфекционного гепати
та.

Большой интерес приобрета
ют исследования, посвященные 
рентгенодиагностике аденома- 
тоза легких и стенозов выхода 
из желудка.

Немалое значение имеют ис
следования, направленные на 
разрешение таких проблем, как 
заболевания органов дыхания 
у детей, гастроэнтерология и 
эндокринологические исследова
ния в педиатрии и возрастные 
особенности детей.

Традиционными были иссле
дования, направленные на изу
чение фармакологии боли, ме
ханизма действия глютамино
вой кислоты на ферментатив
ные процессы н на митохонд
рии печеночных клеток, на вы
яснение значения продуктов 
распада эритроцитов в механиз
ме ауторегуляции эритропоэза.

Выяснены реактивные и де
структивные -изменения в мо
торных приборах мышц и в 
нейройах спинного мозга, пока
заны новые цитохимические из
менения дифференцнровкн не
которых скелетных мышц у эм
брионов человека.

Отражены вопросы судебно- 
медицинской деонтологин, ток
сикологии и травматологии. Ус
пешными были исследования, 
направленные на изучение мик
рофлоры кишечника под воз
действием антибиотиков. Целе
направленно проводилась науч
ная работа по организации 
здравоохранения и социальной 
гигиене. Обобщен капитальный 
материал по гигиене труда в 
условиях получения алюминия 
электролизным путем. Ряд на
учных работ выполнен по гиги
ене профзаболеваний. С боль
шой пользой для практики внед
ряются методики исследований, 
предложенные кафедрой неор
ганической химии.

Нельзя не признать и суще
ственных пробелов в творческой 
деятельности коллектива. К  
ним относятся крайне слабое 
внедрение в практику научных 
достижений, малое количество 
комплексных работ, почти пол
ное отсутствие заявок на изоб
ретения. Впрочем, следует ого
вориться: вновь организованной 
службой патентоведения уже 
оформляется три заявки на из
обретения.

В заключение хочется выска
зать надежду на то, что итоги 
текущего года будут плодотвор
нее, чем в истекшем 1969 году.

•  Ленинский зачет н н н н н и п н и в п а ш н п

Грани жизни Ю 4'й грумы
Прожила группа ни много 

ни мало — один семестр. Зна
чит, все было впервые: и сес
сия, и институтские порядки. 
Вчерашняя абитура вживалась 
в студенты, думала, тянулась.

Теперь они сдают Ленин
ский зачет. Итог полугодовой 
учебы и работы. Комсомоль
ское бюро лечебного факуль
тета дало группе достойную 
характеристику: активная.

И вот сам зачет. У дверей 
толпятся экзаменуемые. Кто 
волнуется: не поставят —
стыда не оберешься. Л кто 
олимпийски спокоен. Такова 
уж психология. Но от себя не 
убежишь.

Люда Хайченко-надежда. 
А кто остальные?

Л волноваться не стоило. 
За два неполных часа было в 
темпе опрошено 25 студентов.

Каждый вставал и рассказывал 
вкратце о своей жизни за 
иолгода. Знаменательного, кро
ме сессии, ничего не произо
шло. Потому исповедь оказа
лась еще короче.

В группе функционирует 
треугольник. Именно функ
ционирует, так как за грани
цу положенных обязанностей 
он не перешагивает. Все в 
меру: комсорг собирает взно
сы, староста следит за посе
щаемостью, а профорг заку
пает льготные проездные би
леты.

Ребята всячески старались 
припомнить, что же они сде
лали?..

— Готовились провести ве
чер, и не один...

Оба не состоялись.
-  КВН?
Никто не пришел...
Ни одного достойного пока

зателя, соответствующего

характеристике» данной бюро. 
Выручила Люда Хайченко.
«Буду искать таланты», — 
уверила она.

Вообще-то способные есть, 
но их надо мобилизовать. И 
надо было видеть, с каким 
восторгом и любопытством
смотрела группа на Люду: 
«Л ну, расшевели нас».

Дважды два... пять
Не надо думать, что кроме 

обязанностей треугольника, 
других поручений в группе 
нет. Есть. И редколлегия, и
шефы, и политинформаторы..

Только вот редколлегия все 
готовится к выпуску курсо
вого издания. За пол года же в 
группе не выпущено даже 
«боевого листка», не говоря 
уж о газете.

(Окончание на 2 стр.)



2 5  лет 
Великой 
победе

Ты прошел сквозь огонь, 
Полководец огня,
Дождь тушил 
Воспаленные щеки твои... 
Расскажи мне, как падали 
Тучи, звеня 
О штыки,
О колеса,
О шпоры твои...

Мих. СВЕТЛО В.

Если человек понюхал по
роха еще на Дальнем Восто
ке и прошел до самого конца 
дорогами Великой Отечест
венной войны, ему есть что 
вспомнить. Когда мы спро
сили нашего преподавателя 
Якова Ивановича Митрофа
нова, какое событие военных 
лет запомнилось ему наибо
лее ярко, он рассказал об 
одном эпизоде.

...Стоял январь 1944 года. 
Наши войска уже отбросили 
фашистов за пределы совет
ской земли. Шли жестокие 
бои на территории Польши. 
Танковое соединение, про
рвав оборону противника, 
заняло город Опочно. На ок

раине города, в господском 
дворе, было сосредоточено 
около 600 раненых советских 
воинов. В это время медсан
бат под командованием Яко
ва Ивановича Митрофанова 
прорывался вместе с тяже
лым танковым и зенитным 
полками к основным частям 
своего* соединения. Он при
был на место к 12 часам, а 
к вечеру танковое соедине
ние получило новое задание 
и двинулось в направлении 
Познани. Для охраны ране
ных, больных и медсанбата 
командир соединения выде
лил роту автоматчиков и 
взвод самоходных артилле
рийских установок. Вскоре 
после ухода частей танково
го соединения через город 
Опочно начали проходить 
колонны отступающих не
мецких войск. Три дня шли 
фашисты. Медсанбат оказал
ся в тылу у немцев. Но бла
годаря светомаскировке и 
дисциплине медсанбат не 
был обнаружен. Всем ране
ным была своевременно ока
зана медицинская помощь и 
с подходом наших войск они 
были эвакуированы. За со

хранение раненых, медицин
скую помощь и эвакуацию 
медсанбат, как войсковая 
часть, один из немногих, был 
награжден орденом Красной 
Звезды, а весь личный со
став орденами и медалями.

На фронтовых дорогах 
жизнь сталкивала Якова 
Ивановича со многими изве
стными теперь людьми. С 
большой теплотой вспомина
ет он поэта Михаила Светло
ва, своего близкого друга, 
который был корреспонден
том в их танковом соедине
нии. Это был душа-человек: 
юмор и смех были его посто
янными спутниками. Два 
фронтовых товарища, Яков 
Иванович и Михаил Ар
кадьевич, вместе встретили 
День Победы в Берлине. 
После войны часто вспоми
нали свои фронтовые будни.

Прошло много лет. Яков 
Иванович по-прежнему в 
строю. Уже 17 лет работает 
он старшим преподавателем 
на военной кафедре нашего 
института, отдавая все силы, 
весь свой боевой опыт и вы
сокие душевные качества

своим ученикам. Студенты 
любят и уважают этого про
стого, душевного человека. 
Всю жизнь Яков Иванович 
делал для люден только хо
рошее, и в благодарность за 
это Родина наградила его 
тремя орденами и девятью 
медалями. В  начале этого

месяца Яков Иванович от
метил свое 55-летие. Крепко
го здоровья и долгих лет 
жизни Вам. Яков Иванович!

Д. БЕН ЕД И КТО В,
В. ВА С ЕВ, 

студенты 4 курса, 
слушатели отделения 
журналистики ФОП.

НА СН И М КЕ: Берлин,
рейхстаг, 2 мая 1945 года. 
Яков Иванович Митрофанов

(первый слева) и Михаил 
Аркадьевич Светлов (третий 
справа) среди однополчан.
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Спортивная зима позади

Исчезают последние при
знаки уходящей зимы. За
кончился и зимний спортив
ный сезон в институте. Ка
ким он был? Чем запомнит
ся эта зима? Что нового бы
ло в спортивной жизни ин
ститута? На эти вопросы мы 
попросили ответить заведую
щего кафедрой физического 
воспитания и врачебного 
контроля Николая Алексан
дровича К У Д РЯ В Ц ЕВ А .

С  утра, в воскресные дни 
зимой, автобусы 9 и 24 марш
рута были забиты лыжниками 
от дошкольного до глубокого 
пенсионного возраста. Все они 
выезжали в лес по Московско
му тракту, чтобы покататься 
на лыжах, получить очеред
ной заряд бодрости и здо
ровья. Немало среди них бы
ло и представителей нашего 
института.

Но особенно многолюдно 
было в районе лыжной базы  
институту в воскресные дни 
22 февраля и 1 марта. Спорт
клуб совместно с месткомом  
впервые проводили 22 февра
ля «день здоровья» —  прогул
ки на лыжах сотрудников всех 
кафедр и отделов института и 
их семей. Правда, участвова
ли, к сожалению, далеко не 
все кафедры, но начало было 
положено, и это уже хорошо. 
Следует отметить, что наибо
лее активной была в этот день 
кафедра детских болезней —  
почти в полном составе.

А 1 марта на нашей базе 
проводились лыжные соревно
вания среди профессорско- 
преподавательского состава и 
сотрудников вузов города в 
зачет спартакиады «Бодрость 
и здоровье», проводимой еж е
годно облсоветом «Буревест
ник».

Нужно сказать, что очень 
организованно и дружно вы
ступала наша команда в со
ставе 40 человек (всего Участ
ников 1 марта было 150) и за
служенно заняла 2 место пос
ле лесотехнического институ
та, оставив позади политехни
ческий, горный, университет и

юридический институты.
В соревнованиях участвовали 

10 докторов и 30 кандидатов 
наук. Из них 6 докторов и 
9 кандидатов —  медики. В 
числе участников был и дейст
вительный член АН С С С Р  Н. Н. 
Красовский (госуниверситет).
В нашей команде приняли уча
стие профессора Л. Ф . Мав- 
ринская, Л. И. Лебедева, И. И. 
Бенедиктов, декан санфака
доцент И. Г. Виноградов, его
заместитель В. И. Аренский,
председатель месткома до
цент М. Ф . Лемясев, ученый 
секретарь института до
цент А. П. Боярский, зав. ка
федрой гигиены питания Ю . Н. 
Еремин и другие.

А каковы результаты сорев
нований? У женщин в первой 
возрастной группе (до 30 лет) 
все три первых места заняли 
лаборантки кафедры физвоспи- 
тания нашего института В. Пет
рова, Л. ИслеНтьева и А. Пе- 
ревалова. Во второй группе 
(31— 40 лет) второе место заня
ла ординатор кафедры детских 
болезней А. Рябкова, проиграв 
победителю всего 7 секунд. С 
завидной легкостью и скоро
стью пробежали дистанцию  
3 км профессор Л. И. Лебедева 
(20 мин.), ассистент А. П. Бес
сонова (23 мин. 20 сек.) и про
ф ессор Л. Ф . Мавринская 
(24 мин. 03 сек.).

У мужчин в I возрастной 
группе (до 35 лет) первое м ес
то занял представитель нашей 
команды Н. Шарипов. Выше 
норматива II спортивного раз
ряда выступил и А. Кузнецов 
(кафедра 030).

Лучший результат в третьей 
возрастной группе показал про
фессор Р. С . Орлов —  23 мин. 
06 сек. Это превышает норма
тив 3 спортивного разряда, ко
торый, к своему стыду, не могут 
выполнить многие студенты, за
нимающиеся на лыжах в тече
ние 2-х лет. Весомый вклад в 
командную копилку сделали

доцент А. П. Боярский, В. Кон
стантинов, доцент М. Ф . Лемя
сев.

В связи с тем, что мы не на-' 
шли достойных кандидатов в 
группе 46— 50 лет, кроме пре
подавателя военной кафедры  
К. Ф . Золотова, из более стар
шей возрастной группы был 
переведен профессор И. И. Бе
недиктов— постоянный участник 
лыжных соревнований. Он и на 
этот раз прказал молодым кол
легам, как надо бегать на лы
жах, обыграв 0олее половины 
всех участников группы. И по
жалуй, наиболее эффективно 
выглядит блестящая победа в 
старшей возрастной группе 
(старше 51 года) декана сани- 
тарно-гигиениЧеского факульте
та И. Г. Виноградова, показав
шего рекордный результат —  
20 мин. 37 сек., что выше нор
матива II спортивного разряда. 
Кстати говоря, Иван Георгиевич 
оставил позади опытных лыж
ников—  старших преподавате
лей кафедры физвоспитания, 
мастера спорта Г. И. Павлова 
(УЛТИ) и А. Г. Жидкова (УПИ).

Не все участники лыжных со
ревнований 1 марта сумели по
казать высокие результаты. Но 
ведь главное не результаты со
ревнований, а участие в них. 
И в этом отношении активное 
участие в таких мероприятиях 
ведущих профессоров, доцен
тов и преподавателей институ
та является отличным приме
ром для студентов.

Безусловно, имеется прямая 
связь между тем, как относят
ся к физкультуре и спорту де
канаты и профессорско-препо
давательский состав, и состоя
нием спортивно-массовой ра
боты на факультете. Положи
тельным примером может слу
жить санитарно-гигиенический 
факультет, к сожалению, от
рицательным—  оба другие.

Об этом никогда не надо за
бывать.

Грани 
{ 04-й

(Окончание. Нач. на 1 стр.)
Еще одиа занимательная 

вещь... Каждый второй заве
рял, что он шеф над шестым 

. классом в средней школе. 
Но дальше первого знакомства 
с юными друзьями дело ни у 
кого не продвинулось. Прав
да, выяснили, что «достали» 
нужную для шестого класса 
книгу. «Доставали» две девоч
ки, но весь отряд шефов при
нимал непосредственное уча
стие.

Зато вторая половина груп
пы полгода собирает иллю
страции для юбилейного аль
бома.

Мое обязательство- 
сдавать без двоек, 
или что делать 

с Аркашей?
Встает Аркадии Брнзели и 

с детской непосредственностью 
заявляет: «Я дал обязатель
ство сдать сессию на «удов
летворительно». Все . с ним 
согласны.

— Мое обязательство — 
сдавать без двоек.

Это не шутка. Это вполне 
серьезно вторит Аркадию 
Сергей Мережников. Оживле
ние в аудитории. Преподава
тель же, присутствующий на 
зачете, обстоятельно внушает 
Сереже, что .хорошая успевае
мость в институте — первая 
обязанность студента. Мереж-

жизни
*

группы
ников не понимает, чем он 
отличается от Брнзели, кото
рый дал обязательство «учить
ся на тройки».

Сережа и Аркаша друзья, 
жизнь у них схожа, как две 
капли воды: оба после школы, 
оба носят в портфеле белые 
палаты и плохо осваивают 
латинский язык. И вообще, по 
поступкам не поймешь, где 
Сережа, а где Аркаша.

На переменах они веселые, 
на занятиях молчат. На соб
раниях с них спрашивают. 
Поставят к столу и допыты
ваются, когда же друзья ис
правятся.

Аркаша — говорун ii вы
думщик. А на собраниях вы
является, что он несобранный, ' 
неорганизованный, обязатель
но жди от нега какого-нибудь 
подвоха. «Столько энергии, 
столько энергии», — сокруша
ется преподаватель.

Но как ее использовать?

Кто нам поможет?
Это были маленькие зари

совки для выяснения больших 
вопросов. В центре — перво
курсник с его вчерашними 
школьными привычками. У 
него нет пока ответственности 
ни перед собой, ни перед кол
лективом. Все выполняется 
по заведенному с первого сен
тября механизму: пришли,
отсидели положенное время и 
отчитались. Единым интере
сом коллектив не скреплен.
А кто должен их зажечь?

Вопрос остается открытым.
Г. КАМИЛОВА.

Расписание занятий факультета общественных профессий
1. Лекторское отделе

ние:
Лекторы - международ
ники: 1 и 3 среда.
Отв. Ю . И. Жуков, каф. 
философии.
Лекторы-атеисты; 2 и 4 
пятница.
Отв. К. С. Пирогов, каф.

философии.
Лекторы-медики: вторник. 
Отв. 3. С. Манелис. Малая 
аудитория.

2. Журналисты: среда. 
Отв. В. П. Рощина, 
каф. ОЗО .

3. Фотоотделение: сре
да. /

Отв. Б. М. Райцина.»
329 комн.

4. Спортивное отделе
ние: ро расписанию ка
федры.
Отв. Г. А. Мельникова.

5. Кружки художест
венного мастерства: по 
объявлению.

Отв. В. А. Устинова.
6. Лекции по оратор

скому мастерству: втор
ник.

7. Лекции по междуна
родному положению и 
музыкальные: по особому 
объявлению.
Отв. Б. М. Райцина.
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